

子どもと教育を大切に政治へ

国民の要求と運動が政治をさらに前進させることができる絶好のチャンス！8月に策定予定の2011年度文部科学省概算要求に向けて、要求署名を文科省に提出するため、全教職員、父母・国民、地域にも広く呼びかけて取り組みます。

実現させよう切実な願い

国の責任で30人学級！教育費無償化の前進！教職員の増員！

全教員・教職員連帯会 / 子ども全国センター / 憲法・教育基本法全国ネット

30人学級・教職員定数増・教育費無償化

すすめよう！教育予算拡充署名

この4月から公立高校の授業料の実質無償化、私立高校への就学支援金の支給など教育費無償化への一歩を踏み出しました。また多くの教職員や父母、国民の長年の運動や切実な声を反映して、文科省で学級編成の標準の見直しを含む教職員定数改善に向けた検討が計画されています。教育関係団体のヒアリングもおこなわれ、文科省副大臣は、今後計画的な定数改善計画に着手したい」と述べています。教育予算や教職員定数増への見直しの方向が検討されている今、さらに参議院選挙前という国民が政治の動向を注視している情勢の下、運動や世論を背景に私たちの切実な要求を届けていくことが実現を確実にするための重要な一歩です。それぞれの職場や地域から教職員、父母・国民に広く署名を呼びかけて、大きく要求実現への道を切りひらいていきましょう。

2011年度文部科学省に対する要求署名

- * 国の責任で30人学級を
- * 教育費無償化の前進を
- * 全国一斉学力テスト、教員免許更新制の廃止を
- * 教職員増で、教職員の超過勤務の解消を
- * 教職員の勤務実態にふさわしい賃金水準の確保を
- * 教職員定数の増員を

チャンス1 子どもと教育

国の責任で30人学級と教職員定数増「ルールなき教育行政」の転換を

文科省は今年に入り、「学級編成及び教職員定数の改善」に関して、全書と教育関係団体に意見書の提出を求めました。また、国民からのメールによ

夏参議院選挙結果、どのような政治勢力が躍進するかが、30人学級の実現、教職員の多忙化解消に影響を与えます。参議院選挙を父母・教職員の要求実現のチャンスととらえ、参政権を積極的に行使しよう。

VOICE

切実！少人数学級・教職員定数の改善

40人がひしめく教室で、競争に追い立てられる子どもたち。普通科が強化され多忙化・長時間勤務のため、教材研究の時間まで十分に取れない先生方。文科省の安易な方針転換に振り回される現場の職員。

いまも学校は、これが教育の現場なのか、目を疑ってしまう状況になっています。一人ひとりの意見募集も参考に、今年8月までに2011年度文部科学省概算要求をまとめる予定です。

じつくり向かい合い、しっかり伸ばしていきたい。日々、子どもたちに接している私たち教職員の願いは同じです。習熟度でなく、30人以下の少人数学級。教職員定数の抜本的見直し。そして、子どもたちが互いに学び、高めあえる教室。人が人を育てることのできる学校が実現されることを切に望んでいます。

栄正一さん (大阪市・新高小)

チャンス3 平和

核兵器と戦争のない世界を

4月25日、沖縄では「世界一危険な米海兵隊普天間基地の早期閉鎖・返還」と、県内・移設・反対で集まった7万人の人々。一方、大阪では核兵器廃絶の府民集会に集まった1000人の人々とともに、お年寄りから若者、子どもまでの真剣なまなこを通し、核兵器のない、基地のない平和な社会の実現はまったなしの課題です。

普天間基地問題では、政府の対応に呆れるばかりです。日本から米軍基地がなくなることを強く望みます。

VOICE

怒り心頭 公約破りに

数年前、初めて沖縄に行き、街中で米軍の車を見かけ、あまりにも当たり前に行っていることが驚愕でした。

「普天間基地の無条件返還を」「国民多数の声は9条守れ」

チャンス4 橋下知事の「大阪都」構想

教育・福祉をこわすニュー「構造改革」政治

橋下知事は地域政党「大阪維新の会」を立ち上げ、「大阪府をなくして特別区にし、大阪都をつくれ」と言っています。

その背景にある考えは「地域主権道州制」。「国は軍事・外交を、福祉や教育は地方任せ」というものです。この点では、鳩山内閣も、次々誕生した新党も、財界もみな同じ。つまり、新しい「構造改革」政治です。参院選で国民が「貧困に陥る構造改革NO」の声をききつけられれば、橋下「改革」は足場を失います。

「教育予算切り捨て日本一」の府政

「教育日本一」をかかげて誕生した橋下知事ですが、その内実は「教育予算切り捨て日本一」です。538億円の教育予算削減は、教職員確保に困難をきたし、大量の定数内講師を生みだしています。また、4月に設置された高校校舎を利用して誕生した「分校」は、必要な教育条件がそろわず、子どもの安全対策さえ不十分な状態です。「権利としての障がい児教育の充実には、橋下府政を根本から転換する必要があります。」

VOICE

子どもは貧困にかかわる問題は相変わらず深刻です。家族の収入が低く、非正規雇用の低収入が、今も子どもたちを苦しめています。新学期が始まって学用品や体操服がそろわない家庭もあります。参院選では、貧困と格差の問題に真剣に向き合い、雇用や暮らしを守る勢力のひびくをしたいと思います。

片上 寿子さん (高石・清高小)

政権が変わって半年以上経ちますが、学校現場では、諸費の滞りなど、

私の教育実践

「オレかて書きたいことあるねん」

佐藤 寛幸さん (八尾・山本小学校)

保護者に読まれる、このことをとても心当たりを感じたのでしよう。自分の口頭作文が学級通信に載るのを楽しみにするようになりました。

絵を使った文字発明

その頃から少しずつ友達の名前を覚えるようになり、キラキラとかがいふん減ってきてました。そして学期のある日、絵を使った「健太文字」を自分で発明し、その文字で日記を書いたのです。自分で発明した文字で自分の書きたいことを表現した健太くん、その表情はとても誇らしげでした。試行錯誤の末、健太文字とかなを対応させた一覧表を作りました。健太くんはその一覧表(上図)を大変喜び、大事に持っていました。4年生から特別支援学級に在籍した、たった1年間でひらがな・カタカナ・1年生で習う漢字を習得したので

大企業の経常利益と内部留保

日本はこの10年間で、主要国のなかでたまたと、GDPが伸びていない、雇員報酬が減った、「成長が止まった国」「国民が貧しくなった国」となっています。同じ10年間に大企業の利益は倍以上となり、ためこんだ内部留保は

国	人数	備考
アメリカ	24人	就学前～第3学年(ケンタッキー州)
ドイツ	24人	第1～第4学年(ノルトライン・ヴェストファーレン州)
ロシア	25人	
イギリス	30人	第1～第2学年
日本	40人	

※文部科学省「教育指標の国際比較」(H22年版)より作成

チャンス2 くらし・働くルール

政治を実現しよう

子どもは貧困にかかわる問題は相変わらず深刻です。家族の収入が低く、非正規雇用の低収入が、今も子どもたちを苦しめています。新学期が始まって学用品や体操服がそろわない家庭もあります。参院選では、貧困と格差の問題に真剣に向き合い、雇用や暮らしを守る勢力のひびくをしたいと思います。

VOICE

子どもは貧困にかかわる問題は相変わらず深刻です。家族の収入が低く、非正規雇用の低収入が、今も子どもたちを苦しめています。新学期が始まって学用品や体操服がそろわない家庭もあります。参院選では、貧困と格差の問題に真剣に向き合い、雇用や暮らしを守る勢力のひびくをしたいと思います。

片上 寿子さん (高石・清高小)

政権が変わって半年以上経ちますが、学校現場では、諸費の滞りなど、

凍結・廃止へさらなる運動を

※廃止までは現在の法律が適用

凍結・廃止へさらなる運動を

凍結・廃止へさらなる運動を